### **CULLEREDO**

### Robo en la farmacia de O Burgo

Los autores del robo en la Roig Nadal de O Burgo, cometido el pasado lunes, utilizaron herramientas para forzar la puerta de acceso al establecimiento y llevarse 1.500 euros. Los ladrones rompieron el acero v. ya en el interior del local, lograron desconectar la alarma. Las fuerzas de seguridad continúan las investigaciones para dar con los asaltantes.

### **BETANZOS**

### Critican la apertura de una gasolinera

El grupo municipal del BNG en el Ayuntamiento de Betanzos se opone a la apertura de una gasolinera frente al colegio de infantil y primaria Vales Villamarín. Los nacionalistas cuestionan que el gobierno local del PSOE esté tramitando la apertura de una estación de servicio a apenas 50 metros del único colegio público de la ciudad. No se oponen a la gasolinera, sino a su ubicación.



En la imagen, dos de la

**ARTEIXO** 

### Todo listo para la pasarela de moda

A partir de las 19.40 horas los arteixáns y los visitantes podrán disfrutar de una pasarela de moda en el palacio de los deportes. Habrá un desfile protagonizado por vecinos y vecinas. La iniciativa trata de impulsar al comercio local y que las tiendas del municipio aprovechen esta oportunidad para mostrar las tendencias de la temporada.

### DIPUTACIÓN

### Cada Grumir recibirá 45.000 euros

El pleno de la Diputación aprobó aver un convenio para invertir 720.000 euros en los Grupos Municipales de Intervención Rápida de 16 concellos de la provincia. Cada municipio recibirá 45.000 euros para gastos de personal y material fungible. Además, el POS del 2012 tendrá 24.2 millones v los concellos podrán destinar el 60 % a gasto corriente (un 10 % más).

# Guía de las licencias exprés

Arteixo realizará controles «a posteriori» de los permisos de obras y actividad

SUSANA ACOSTA

ARTEIXO / LA VOZ

La nueva ordenanza que se aprobó el jueves en Arteixo, con la abstención del PSOE, BNG y TeGa, establece tres tipos de solicitudes: licencias de obra mayor, de primera ocupación y de obra menor y actividades inocuas, es decir, que no ofrecen un daño al medio ambiente. Con las primeras se hace la solicitud tal v como se realizaba antes v el Concello la concederá en un plazo de tres meses. La novedad reside en que se harán controles al inicio, en el medio y al final de la obra para comprobar que la actuación se ajusta al proyecto. Si existe silencio administrativo por parte del Concello, no significará la concesión automática de la licencia, sino la denegación.

En el caso de las declaraciones responsables, el interesado debe firmar esta declaración para obtener en un plazo de tres días la licencia de primera ocupación. El Concello otorgará el

### **ANÉCDOTAS**

### Errores en la votación

La aprobación de esta ordenanza no estuvo exenta de polémica. El PSOE solicitó su retirada y el PP la apoyó por error. Los socialistas pidieron que la secretaria informase de esta irregularidad, al considerar que eran válidos los votos del PP. Luego, el PSOE se abstuvo en la votación que dio luz verde a la norma con el apoyo popular.

permiso pero verificará en un plazo de seis meses que la documentación presentada se corresponde con el permiso otorgado. En este caso, existen implicaciones jurídicas y penales si se demuestra que el solicitante falseó documentación e incluso se puede iniciar un expediente de reposición de la legalidad que puede implicar la demolición de la vivienda. Por último, figura la comunicación previa que se presentará en el Concello para que se otorgue el permiso para obra menor y actividad comercial e inocua en tres días. También se revisará que las obras se ajustan a lo solicitado.



os niños vendimiaron en una finca próxima a la iglesia de los Remedios. FOTOS **CÉSAR DELGADO** 

# El día en que el aula está en el viñedo

TONI SILVA

Comprobaron que las uvas dan frío en los pies desnudos. Que retirarlas de las vides exige un esforzado movimiento de caderas. Que los vagos no son solo los malos estudiantes, sino las uvas que caen en su camino hacia el cubo. Y cosecharon kilos y kilos en una de las fincas de la cooperativa Viña Ártabra. Ciento cincuenta escolares de los colegios Vales Villamarín y Atocha de Betanzos cumplieron una edición más lo que ya se ha convertido el rito de iniciación de la vendimia brigantina.

La jornada que comenzó cerca de la iglesia de los Remedios concluyó en el propio colegio, donde pisaron y prensaron las uvas. «A sensación de pisar o viño lles impresionaba, notábano moi frío nos pes», señalaba Fer-



Realizaron acciones de pisado y prensado en el colegio.

nando Golpe, uno de los organizadores de la actividad. Algunos intentaron probar el mosto, pero los coordinadores evitaron la improvisada degustación entre los menores. «Cada vez son menos os rapaces que fan este tipo de traballos coa familia, son tradicións que se perden -apuntó Fernando Golpe-; e lamentablemente cada vez son máis os que cren que o viño ven do tetra brik». La vendimia escolar se engloba en una serie de acciones lúdicas para recuperar las tradiciones y viejos oficios de Betanzos. «Non descartamos que estes sexan os viticultores do futuro», apunta una profesora del Vales Villamarín.

# El comité de Emesa culpa del ERE a la Xunta

El comité de Emesa (Elaborados Metálicos) denuncia el «abandono de responsabilidades» y la situación de «absoluta indefensión» por parte de la Xunta. Afirman los trabajadores que el Gobierno gallego los dejó de lado. No solo eso. También critican con dureza que la Xunta «actúa a favor do grupo Isolux, facilitando o proceso de desmantelamento da factoría de Coirós».

Por otra parte, el comité de empresa lamenta que la Xunta no cumpla lo prometido respecto al ERE. «Esta non actuou con rigor», dicen.

# Culleredo ofrece 800 plazas para actos culturales

CULLEREDO / LA VOZ

El Concello de Culleredo presentó su plan de actividades culturales para el presente curso. Se trata de un amplio abanico de diferentes modalidades, pensadas para públicos de todas las edades.

En programa se divide en un bloque para adultos, con 35 grupos, y en otro bloque para niños, que incluye 20 propuestas. En total, un conjunto de 800 plazas, lo que supone, ante el incremento de peticiones, un ligero aumento con respecto al año pasado.